

Eligiendo lo más importante

Julio 20, 2025 – Rev. Germán Novelli Oliveros

Lucas 10:38-42

³⁸ Mientras Jesús iba de camino, entró en una aldea, y una mujer llamada Marta, lo hospedó en su casa. ³⁹ Marta tenía una hermana que se llamaba María, la cual se sentó a los pies de Jesús para escuchar lo que él decía. ⁴⁰ Pero Marta, que estaba ocupada con muchos quehaceres, se acercó a Jesús y le dijo: «Señor, ¿no te importa que mi hermana me deje trabajar sola? ¡Dile que me ayude!» ⁴¹ Jesús le respondió: «Marta, Marta, estás preocupada y aturdida con muchas cosas. ⁴² Pero una sola cosa es necesaria. María ha escogido la mejor parte, y nadie se la quitará.»

¿QUÉ NOS DICE EL TEXTO?

- Jesús continúa su viaje de predicación por los pueblos, aldeas, y ciudades. Acababa de recibir a los misioneros que envió a diferentes lugares, y de contar la parábola del Buen Samaritano por la cual había sido rechazado por algunos líderes judíos, cuando es recibido por dos cercanas seguidoras, Marta y María (v.38-39). Según el relato de Juan 11, estas dos mujeres eran las hermanas de Lázaro, el amigo del Señor que Jesús había resucitado, y esto nos lleva a pensar que la aldea sea Betania, muy cerca de Jerusalén.
- Lucas nos pone como contraste a estas dos hermanas. María se había sentado a “los pies de Jesús”, una posición recurrente de los estudiantes o aquellos que quieren aprender; mientras que Marta, había optado por dedicarse a los quehaceres del hogar y a servir a sus invitados (v.40). La palabra bíblica aquí para servir es “διακονία (diaconía)”, usada frecuentemente para referirse al servicio ministerial dentro de la

Iglesia. Marta se queja con Jesús y le pide, de manera imperativa, que le diga a su hermana que deje de escucharle y se ponga a trabajar junto a ella.

- Aquí Cristo responde diciendo su nombre dos veces: “Marta, Marta...”. Esta forma de hablar pudiera denotar compasión, amor y paciencia, y le dice: «*Marta, Marta, estás preocupada y aturdida con muchas cosas. Pero una sola cosa es necesaria. María ha escogido la mejor parte, y nadie se la quitará.*» (v.41-42). En otras palabras, Marta había puesto el servicio y, de alguna manera, el pan material por encima del pan espiritual que son Jesús y su Palabra. Él no dice que lo que ella hacía estaba mal o era innecesario, pero si deja claro que María elige “lo importante” al preferir escuchar y aprender de Jesús.
- La Palabra del Señor es siempre lo más importante, y Jesucristo también deja claro que esta Palabra nadie nos la puede quitar o arrebatar. El diablo pudiera intentar robarnos la Palabra, o hacernos creer que no es algo importante o accesorio de nuestras vidas, pero Jesús nos protege del maligno y sus constantes ataques que buscan separarnos de Dios, su Palabra y los dones del Sacramento.
- Servir a Dios es importante, correcto y maravilloso, pero cuando el servicio pasa por alto la Palabra, y su rol importante y prioritario en nuestras vidas, es un servicio que se vuelve netamente terrenal y no espiritual.

PARA REFLEXIONAR

- 1) Cuando leemos 2 Timoteo 3:16-17, nos damos cuenta la utilidad de la Palabra de Dios y cómo ésta hace que fluyan buenas obras de nuestros corazones y vidas. ¿Qué importancia tiene meditar y aprender la Palabra de Dios en la vida de todo creyente?

- 2) ¿Qué acciones pudieras tomar hoy día para hacer de la Palabra más importante que otras tareas y ocupaciones que tengas? ¿De qué forma puede la Palabra ayudarte a vivir una vida más correcta, apacible, y mejor?

- 3) ¿En qué sentido la actitud y vocación de Marta no son totalmente negativas? ¿Por qué es importante el servicio a los demás?

- 4) ¿Qué pasa en la vida de un creyente si solo escucha la Palabra de Dios, pero no la pone en práctica? *(Pudieras leer Santiago, capítulo uno, para responder mejor esta pregunta)*

- 5) ¿Qué quiere decir Martín Lutero en el Catecismo Menor cuando nos invita a escuchar la Palabra de Dios “con gusto”? *(Catecismo Menor del Dr. Martín Lutero. 3er Mandamiento).*